

LA COMMISSION SCOLAIRE DE LANGUE FRANÇAISE
682^e assemblée ordinaire
Le 9 août 2022 – Centre Belle-Alliance, Summerside



Présences

Gilles Benoit, président

Stéphane Blanchard, vice-président

Bonnie Gallant, trésorière

Emile Gallant

Francine Bernard

Gilles Arsenault, direction générale

Rachelle Arsenault, secrétaire administrative

Absences

Sylvie Plourde Farrell

Lynne Faubert

Tammy Shields

1. Accueil

Constatant le quorum, le président déclare l'ouverture de la réunion. Il souhaite la bienvenue à tous.

2. Adoption de l'ordre du jour de la séance publique

Bonnie Gallant propose l'ordre du jour du 9 août 2022 avec l'ajout du point suivant : 7.1

Financement - terrain de jeu. Emile Gallant appuie.

Adoptée à l'unanimité

3. Adoption du procès-verbal de la réunion du 12 juillet 2022

Francine Bernard propose l'adoption du procès-verbal du 12 juillet 2022 avec la modification au point 7.4 clarification - projets capitaux. Emile Gallant appuie.

Adoptée à l'unanimité

4. Suivis du procès-verbal de la réunion du 12 juillet 2022

4.1 Dettes CAFE à la CSLF

Le dg a communiqué avec le comité acadien et francophone de l'est pour leur aviser des démarches que la CSLF doit prendre pour essayer de rectifier la situation.

4.2 Élection scolaire – un rappel

Le dg dit qu'il a communiqué avec Élections Î.-P.-É. et le ministère de l'Éducation pour avoir des boîtes pour les billets de vote dans nos écoles.

Le président encourage les personnes qui veulent se présenter comme commissaire à remplir le formulaire qui sera disponible sur le site d'Élections Î.-P.-É. à partir du 6 septembre.

Un commissaire demande si les candidats seront invités à faire une rencontre dans leur zone.

Emile Gallant se porte volontaire de rencontrer les comités de parents pour expliquer le rôle d'un commissaire.

5. Rapport du directeur général

Le directeur général a présenté son rapport.
Voir annexe 1.

Quelques questions sont demandées au dg et il répond à ces questions. Une discussion suivie au niveau du transport et des autobus électriques. On rappelle aussi au public que l'étude que la CSLF fait présentement porte non seulement sur le transport, mais plutôt sur les zones scolaires.

Le président remercie le dg pour son rapport et le félicite d'avoir terminé la 1^{re} année de son contrat.

6. Mises à jour

6.1 Comités de construction :

Comité de construction - École Évangéline

L'entente de financement a été signée. La prochaine étape est de préparer l'appel d'offres pour un architecte principal afin d'entamer la planification détaillée des espaces. L'annonce officielle du financement a été repoussée à l'automne, possiblement au mois de septembre.

Comité de construction - École-sur-Mer

Il reste quelques petits détails, mais le tout devrait être complété à la fin août.

Les discussions sur le déplacement de la fournaise à ÉSM sont prévues pour l'automne. La ministre de l'Éducation est au courant de cette demande.

Comité de construction - École François-Buote

La prochaine rencontre du comité aura lieu le 10 août. Le nom de Stéphane Blanchard a été soumis au ministère pour prendre la place de Gregory Urier sur le comité de construction de l'ÉFB.

À la demande d'un commissaire, la copie finale des soumissions des projets capitaux sera envoyée aux commissaires.

Le mobile a été acheté pour ÉFB et le travail continu pour être en place pour le début septembre.

7. Affaires nouvelles

7.1 Financement – terrain de jeu

La demande de financement pour le terrain de jeux de l'École Saint-Augustin a été refusée. Il semble y avoir eu une déclaration inexacte sur la demande, ce qui aurait fait que le comité responsable a renié cette demande de financement.

Stéphane Blanchard propose que le dg discute avec le ministère de l'Éducation pour des clarifications sur la demande de l'ÉSA. Bonnie Gallant appuie.

Adoptée à l'unanimité

8. Correspondance

8.1 Lettre de la ministre de l'Éducation – réponse au comité de parents EFB

La ministre Jameson a envoyé une copie de la lettre en réponse au comité de parents de l'École François-Buote concernant la sécurité des élèves dans l'autobus. La ministre Jameson a expliqué qu'il y a un comité qui va trouver des moyens pour améliorer la sécurité des élèves. Elle a mentionné l'excellent travail des chauffeurs d'autobus.

9. Agenda automatique

9.1 Fédération nationale des conseils scolaires francophones

Le RNDGE a eu leur session de formation la semaine dernière.

9.2 PEI School Trustee Association

Le président Gilles Benoit préparera un rapport financier pour la prochaine rencontre. La planification d'une formation pour les nouveaux élus pourrait débuter.

10. Date et lieu de la prochaine réunion

La prochaine réunion mensuelle aura lieu le 13 septembre. Le lieu est à déterminer.

11. Levée de la réunion

Le président déclare la levée de la réunion à 20 h 20.



Gilles Benoit, président



Rachelle Arsenault, secrétaire

RAPPORT
Le mardi 9 août 2022
Direction générale

Ce rapport comprend des informations et des activités que notre équipe a su accomplir depuis notre dernière rencontre du mois de juillet 2022. Ce rapport est divisé par nos trois secteurs d'opérations.

Voici les informations de mon rapport par secteur.

Secteur
Gouvernance, Ressources humaines, Communication et Liens
communautaires
(Bruce Joshua)

- Le poste de coordination des services aux élèves sera comblé d'ici la semaine prochaine. Les entrevues ont lieu le mardi 9 août 2022;
- Nous avons embauché un gestionnaire des systèmes informatiques. Il commencera avec nous le 22 août 2022.
- Nous avons participé aux formations estivales du RNDGÉ à St. John's Terre- Neuve. Trois des 4 membres de l'équipe-cadre ont participé à cette formation;
- Nous travaillons à préparer un plan de communication annuel pour l'ensemble de notre système;
- Un guide complet de l'employé sera construit cette année scolaire pour accompagner notre personnel. On a débuté les premières démarches pour la construction de ce guide;
- Nous avons commencé à établir un plan de travail pour établir des relations authentiques avec nos partenaires communautaires.
- Les politiques de la CSLF sont sous révision afin de concerter les efforts administratifs de leurs applications. Notre personnel affecté à cette tâche s'occupe de commencer avec les directives touchant la sécurité des élèves.
- Une mise à jour des objectifs visés et/ou atteints dans notre plan stratégique sera fournie aux commissaires à l'automne; et
- Un travail de concertation de la part de l'équipe-cadre est entamé afin de mieux servir les écoles, le personnel, les élèves et les familles que nous servons.
- Nous planifions une retraite pour l'équipe-cadre afin d'établir nos projets principaux, nos systèmes de communication et afin d'identifier et d'aligner nos priorités opérationnelles. Le plan stratégique de la CSLF servira de fil conducteur pour cette retraite administrative.

Secteur
Services administratifs et financiers
(Brad Samson)

Secteur financier

- Dès la rentrée, la CSLF devra entamer la préparation de son plan de gestion 2023-2024. Celui-ci est à remettre le 1^{er} octobre 2022.

Secteur opérations

- Le secteur du transport consiste à planifier les trajets et, en parallèle, met en place un plan pour recevoir d'autres autobus électriques au cours de la prochaine année.
- ITSS est à faire l'analyse de risque pour le logiciel de remplacement au logiciel de transport actuel. L'évaluation avance et il est souhaité qu'un contrat d'achat soit mis en place sous peu.

Secteur immobilisations

- La CSLF a remis sa demande de projets capitaux pour considération dans le prochain budget capital de la province. Un avis de réception du bureau de la ministre a été reçu.
- Les derniers éléments du projet de l'École-sur-Mer devraient être complétés au cours de l'été.
- Le plan d'espaces du projet de renouvellement du Centre d'éducation Évangéline a été approuvé par l'ensemble des groupes. La province prépare l'appel d'offres pour un architecte principal afin d'entamer la planification détaillée des espaces.
- La prochaine rencontre du comité de l'École François-Buote est prévue pour le 10 août.
- La CSLF poursuit les démarches nécessaires pour installer une classe mobile à l'École François-Buote pour la rentrée scolaire. La CSLF travaille avec une firme d'architecte pour compléter les démarches auprès de la ville pour le permis et pour voir à la planification et à la préparation du site.

Secteur
Programmation et Formation
(Anne-Marie Rioux)

- Les membres du personnel des services à l'élève ont collaboré avec le personnel de nos écoles pour finaliser les dossiers de l'année scolaire 2021-2022. Plusieurs dossiers sont à jour et certains devront être terminés au cours des mois d'été. Ce travail continu!
- Le projet pilote de Power School Special Programs continue de se préparer. Nous avons suivi des formations pour apprendre : à former les enseignants ressources, à générer des rapports et à éditer les tables de mots clés pour le fonctionnement optimal. Cette plateforme sera utilisée par tous les

enseignants, enseignants ressources, directions et conseillers pédagogiques de la CSLF en 2022-2023.

- Une nouvelle personne sera choisie sous peu pour le poste de coordination des services aux élèves. De très bons candidats ont fait une demande pour ce poste important au sein de la CSLF. Les entrevues ont lieu le mardi 9 août;
- L'ébauche des lignes directrices pour les services de santé mentale de la CSLF a été déposée et doit être révisée avant de la soumettre aux directions en août;
- La psychologue a soumis plusieurs rapports d'évaluation qui ont été bien reçus par les parents et les équipes-écoles.
- En août 2022, sept employés de la CSLF se rendront à un institut d'été en lien avec la littératie et le leadership.
- Le travail se poursuit dans l'accompagnement des nouveaux enseignants et la planification des formations que nous pourrons leur offrir comme accompagnement pour la rentrée 2022-2023.
- Un nouveau document sera présenté aux directions et enseignants du secondaire portant sur l'appui pour la modification des cours au secondaire.

Gilles Arsenault
Directeur général, CSLF